



Boletín Informativo

18 de noviembre de 2022
Edición 64

El Canciller de Rusia, Serguéi Lavrov, participó en la cumbre del G20

En esta edición

El Canciller de Rusia, Serguéi Lavrov, participó en la cumbre del G20	1
Rueda de prensa del Canciller ruso tras el G20	1
Los británicos, conmocionados por la cumbre del G20: más de la mitad del mundo apoya a Rusia	2
Presidente ruso acusa a Occidente de reescribir la historia	3
El incidente del misil fue una provocación" ucraniana: político polaco	3
Veredicto MH17 'políticamente motivado' – Rusia	4
Las históricas y estrechas relaciones de la OTAN con la ultraderecha europea	4
Los alemanes de a pie intentan protestar contra el apoyo de sus autoridades a los neonazis	4
India quiere duplicar el comercio con Rusia	5
Los BRICS apuntan a su expansión mientras EE.UU se debilita	5



Cancillería de Rusia / El 15 de noviembre, el Ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, participó en la cumbre del G20 celebrada en Indonesia. En los márgenes del evento, el titular de la diplomacia rusa mantuvo reuniones bilaterales con el Ministro de Relaciones Exteriores de China, Wang Yi, y el Secretario General de la ONU, António Guterres.

[Durante las negociaciones ruso-chinas](#), los ministros elogiaron la dinámica de las relaciones entre las dos naciones en medio de la creciente inestabilidad geopolítica. También analizaron varios temas actuales de la agenda bilateral.

[En el encuentro con el Secretario General de la ONU](#), las Partes examinaron (la implementación de los acuerdos de Estambul para suministrar granos ucranianos y reiniciar la exportación de productos agrícolas y fertilizantes rusos a los mercados mundiales. [VER MÁS](#)

Rueda de prensa del Canciller ruso tras el G20

Cancillería de Rusia / Tras la cumbre del G20, el Ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, ofreció una rueda de prensa.

Estos son los puntos clave:

- El conflicto ucraniano es una guerra híbrida desatada y preparada por Occidente

durante años.

- Son cada vez más los países que están convencidos de que Washington provocó el conflicto en Ucrania.

- La parte ucraniana rechaza categóricamente cualquier negociación y plantea condiciones no realistas.

- La UE y la OTAN son desde hace tiempo participantes de esta guerra híbrida a través del suministro de armas y el entrenamiento de tropas, mientras que EEUU proporciona los datos de inteligencia y participa en la selección de objetivos.

- El Presidente ucraniano, Vladímir Zelenski, no escucha los consejos de Occidente. Su retórica es beligerante, rusófoba y agresiva. [LEER MÁS](#)





Embajada de Rusia en Nicaragua,
El Salvador y Honduras



Los británicos, conmocionados por la cumbre del G20: más de la mitad del mundo apoya a Rusia

La cumbre del G20 demostró lo profundamente divididos que están los países participantes respecto al conflicto ucraniano, informa el Daily Mail. Los lectores están de acuerdo con esta opinión. Más de la mitad de la humanidad apoya a Rusia, lo que demuestra que Occidente ya no gobierna el mundo, según los comentaristas.



RIA Novosti/Pavel Bednyakov

Daily Mail / La cumbre del G20 en Bali finalizó con una declaración conjunta que refleja el desacuerdo existente sobre la operación especial de Rusia en Ucrania. La redacción del documento no oculta las marcadas diferencias sobre el conflicto.

La declaración en su forma final todavía se estaba perfeccionando el miércoles mientras los líderes mundiales elaboraban su posición sobre el misil que explotó en Polonia, en la frontera con Ucrania. Con este motivo se celebró una reunión de urgencia entre el Presidente Joe Biden y los principales aliados de la OTAN.

Aunque Biden dijo que los expertos seguían investigando la explosión del misil y su trayectoria, el incidente se produjo con el telón de fondo de otro ataque con misiles por parte de Rusia contra infraestructuras civiles en Ucrania, un conflicto militar que ha afectado al suministro mundial de alimentos, a la inmigración y a la economía mundial.

Los miembros del G20 de las principales economías concluyeron la cumbre con una declaración en la que la mayoría condenaba enérgicamente el conflicto de Ucrania y advertía de que estaba exacerbando la inestabilidad de la economía mundial.

La declaración final de la cumbre fue notable por revelar los desacuerdos sobre el conflicto ucraniano entre los participantes del G20, destacando un grupo de estados que incluye no sólo a Rusia, sino también a países como China e India que tienen importantes vínculos comerciales con Moscú y se han abstenido de criticar directamente la crisis ucraniana.

La declaración final señalaba que en la cumbre había "otros puntos de vista y diferentes valoraciones" y afirmaba que el G20 "no es un foro para abordar cuestiones de seguridad".

El presidente ruso, Vladimir Putin, no asistió a la cumbre, pero envió al ministro de Asuntos Exteriores, Sergéi Lavrov, quien el martes acusó a los líderes de intentar "politizar" la declaración conjunta. Salió de Indonesia el martes por la noche, según informan los medios de comunicación estatales rusos.

El lenguaje cauteloso y cuidadosamente elaborado de la declaración final reflejó las tensiones existentes en el foro y la oposición de varios países grandes e influyentes a los intentos de Estados Unidos y sus aliados de aislar al gobierno de Putin. [LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Presidente ruso acusa a Occidente de reescribir la historia



TELESUR / El presidente ruso, Vladímir Putin, denunció este martes los intentos “cada vez más agresivos” de Occidente por manipular la historia mientras aseguró que el objetivo esencial de esa campaña resulta socavar la soberanía de la nación.

El mandatario afirmó durante un encuentro del comité organizador de “Victoria” que “los intentos de una serie de Estados de reescribir y reencauzar la historia del mundo son cada vez más agresivos”.

En este sentido, el jefe de Estado aseguró que “en general, tienen un objetivo evidente en relación con nuestra sociedad, como mínimo: dividir, privar de puntos de referencia, debilitar — en última instancia — a Rusia, afectar a su soberanía.

En esencia, hacer tambalear la soberanía”. De igual forma, el titular del Kremlin apuntó que los

intentos injerencistas contra la soberanía comienzan con la elaboración de “mitos” para reescribir la historia, entretanto, precisó que este ha sido el caso de Ucrania.

No obstante, el presidente enfatizó que “hubo intentos de hacer lo mismo con nuestro país, con Rusia, pero, como he dicho, les pusimos freno a tiempo y con la suficiente firmeza para defender nuestros intereses”... [LEER MÁS](#)

El incidente del misil fue una "provocación" ucraniana: político polaco



Polish police / Gettyimages.ru



Swentr.site / Polonia debería replantearse su posición ante el conflicto en Ucrania después de una "provocación" por parte de Kiev que costó la vida a dos aldeanos, dijo Jaroslaw Pakula. Dijo que el misil que golpeó a Przewodow obviamente era ucraniano y que el gobierno de Varsovia necesitaba enviar un mensaje a Kiev en lugar de contar "cuentos de hadas" a sus ciudadanos.

“Por supuesto, este es un cohete ucraniano. Por supuesto, esto es una provocación por parte de las autoridades ucranianas”, publicó Pakula en su página de Facebook . “El cohete no pudo dispararse 100 km en la dirección opuesta por error”.

El propósito de la provocación fue asustar a la UE y obtener el apoyo de la sociedad civil para enviar aún más armas a Ucrania, agregó Pakula. En lugar de contar “cuentos de hadas” sobre el misil, el presidente polaco debería decirle a Vladimir Zelensky de Ucrania que Varsovia “ya no tolerará este comportamiento” de Kiev.

“¡Les insto a que reconsideren la posición de Polonia [con respecto a] esta guerra en caso de que se vuelva a cruzar la línea roja!”. Pakula concluyó.

La página de Facebook de Pakula todavía tiene una bandera ucraniana sobre su foto de retrato y lo incluye como presidente del consejo de la ciudad de Lublin, la sede de la región donde se encuentra Przewodow. El sitio web oficial de la ciudad , sin embargo, señala que ya no estaba en el cargo a partir del 11 de noviembre.

Zelensky se apresuró a acusar a Rusia de atacar a Polonia y a toda la OTAN después de que un misil explotara en Przewodow el martes por la tarde, matando a dos personas. El gobierno de Kiev dijo que el incidente mostraba la necesidad de que la OTAN "cierre el cielo" sobre Ucrania, como han exigido desde febrero. Si bien Zelensky continúa insistiendo en que el misil era ruso, Varsovia y Moscú lo identificaron como un misil de defensa aérea S-300, con Polonia llamándolo "fabricado en Rusia" y Rusia señalando que estaba en servicio en Ucrania. Estados Unidos y la OTAN también describieron el misil como un cohete de defensa aérea que se desvió, buscando minimizar el incidente y argumentando que Rusia fue el culpable final de bombardear Ucrania en primer lugar.

El ejército ruso ha señalado que los ataques con misiles del martes contra objetivos militares y de infraestructura energética de Ucrania no se acercaron a la frontera polaca. [LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Veredicto MH17 'políticamente motivado' – Rusia

Swentr.site / Moscú dice que el fallo del tribunal holandés se basó en evidencia partidista mientras que sus argumentos fueron descartados

La decisión del jueves de un tribunal holandés sobre el accidente del AVIÓN MH17 fue absolutamente política, ha insistido el Ministerio de Asuntos Exteriores ruso en un comunicado. Anteriormente los jueces encontraron a tres personas culpables de derribar el avión de pasajeros de Malasia sobre Ucrania en 2014. Un tribunal de La Haya encontró a dos ciudadanos rusos, Igor Girkin y Sergey Dubinsky, así como al ciudadano ucraniano Leonid Kharchenko culpables de derribar el vuelo comercial. Los tres fueron condenados a cadena perpetua en ausencia. También son responsables de más de 16 millones de euros en daños compensatorios a las familias de las víctimas. El tribunal holandés estuvo “bajo una presión sin precedentes” durante las audiencias, declaró el Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia al comentar el veredicto. “No se puede hablar de objetividad e imparcialidad en tales circunstancias”, agregó, señalando los intentos de “políticos, fiscales y medios holandeses de imponer un veredicto con motivaciones políticas” en este caso. Moscú ha dejado claro que, de acuerdo con la constitución del país, no extraditará a sus ciudadanos. [LEER MÁS](#)



FOTO DE ARCHIVO Fragmentos en el lugar de accidente del Boeing MH17 de Malasia. Sputnik / Alexéi Kudenko

Las históricas y estrechas relaciones de la OTAN con la ultraderecha europea

RT / A pesar del discurso oficial de las democracias occidentales en el cual la ultraderecha se presenta como un ogro, poco ha tardado la OTAN en aliarse con la recién elegida primera ministra italiana, la ultraderechista Giorgia Meloni. Hace escasos días, Jens Stoltenberg se reunió en persona con Giorgia Meloni, se fotografió sonriente junto a ella y agradeció su "fuerte compromiso personal". La misma OTAN que asegura que lucha por los valores democráticos y los derechos humanos, elogiando a una líder ultraderechista que aboga por aumentar la fosa común del Mediterráneo a base de migrantes. ¿Contradictorio? Para nada.

El amistoso encuentro entre el secretario general de la Alianza Atlántica y la última ultraderechista en asaltar el poder en Europa, sólo constituye un episodio más que previsible si analizamos la historia de Estados Unidos; su organización militar, la OTAN; y Occidente. [LEER MÁS](#)



Los alemanes de a pie intentan protestar contra el apoyo de sus autoridades a los neonazis

Los usuarios de Twitter reaccionaron a la publicación de la ministra alemana de Asuntos Exteriores, Annalena Berbock. La atención de los comentaristas se centró en la declaración del Ministro de Asuntos Exteriores sobre el nazismo.

"Hoy, hace 84 años, el terror nazi mostró descaradamente su verdadero rostro. Bandas de matones incendiaron tiendas y sinagogas, secuestraron y asesinaron a miles de sus vecinos judíos. Estos actos de terror prepararon el camino para el holocausto y nos enseñan: resistir los comienzos", escribió Burbock, iniciando un debate en los comentarios.

Las críticas a la declaración del ministro se dividieron en varios grupos: algunos se centraron en el conflicto ruso-ucraniano, mientras que otros entraron a valorar la situación actual de Alemania y la política exterior de Berlín.

"¡Entonces, por favor, no esconda el tema del nazismo en Ucrania bajo la alfombra! No destruyas la libertad de expresión y la libertad de prensa con la injerencia del gobierno", "¿Nazis como en Ucrania?", "¡Ahora no pasa nada en Ucrania! Y el mundo entero, incluida la canciller de Alemania, está mirando", "Estáis armando y apoyando a los nazis en Ucrania. Piensa antes de publicar un tuit", "¿Entonces por qué apoyas a [el presidente ucraniano Vladimir] Zelensky y su regimiento Azov (reconocido como terrorista y prohibido en Rusia) o a muchos otros grupos nazis del ejército ucraniano?" - escribieron usuarios con apodos como Dodo, Marco72, Angie Angel, Yve y Kim Dotcom, valorando las palabras de Berbock en el contexto de la crisis ucraniana. <...> [LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



India quiere duplicar el comercio con Rusia

Almayadeen.net / El aumento comercial registrado entre ambos países se debe principalmente a una mayor importación de petróleo ruso por parte de Nueva Delhi.

India decidió –en un futuro próximo– duplicar su comercio con Rusia a pesar de las sanciones impuestas por EE.UU. y otros países occidentales contra Moscú, informó The Indian Express.

El medio citó las actas de una reunión de alto nivel celebrada en septiembre sobre las transacciones en rupias indias.

Según esos documentos, el Departamento de Comercio del país asiático, en función de los comentarios de varios exportadores y entidades comerciales, anunció estar listo para apoyar la iniciativa y confía en duplicar el comercio entre ambos países.

En la actualidad se registra un aumento comercial entre las partes debido a una mayor importación de petróleo ruso por parte de India.

La semana pasada, el ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguei Lavrov, discutió con su homólogo indio, Subrahmanyan Jaishankar, sobre cómo promover la cooperación en las inversiones, comercio, transporte, logística, uso de monedas nacionales en transacciones bilaterales y proyectos en el sector energético, especialmente en la plataforma ártica y el Lejano Oriente ruso. [VER MÁS](#)



strana-rt.mirtesen.ru

Los BRICS apuntan a su expansión mientras EE.UU. se debilita



Fuser News

Fuser News / La agrupación representa más del 40% de la población mundial y casi un 25% del producto interno bruto (PIB) mundial. Con el ingreso de los nuevos miembros propuestos, los BRICS crearían una entidad con un PIB un 30% mayor que el de EE.UU., más del 50% de la población mundial y con el control del 60% de las reservas mundiales de gas.

El 8 de noviembre, Argelia presentó formalmente su solicitud para ingresar a los BRICS, organización económica y comercial integrada por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, con lo cual apunta a su expansión, en medio del declive de Estados Unidos (EE.UU.) como potencia hegemónica mundial.

«Damos la bienvenida a la adhesión de nuestros amigos, socios y partes de ideas afines para unirse al trabajo dentro de formatos como BRICS y la SCO (Organización de Cooperación de Shanghái), así como otros formatos, en los que trabajamos activamente», afirmó el viceministro de Exteriores ruso, Mijail Bogdanov, citado por TASS.

Por su parte, el ministro de Relaciones Exteriores ruso, Sergei Lavrov, señaló que «teniendo en cuenta que ya recibimos solicitudes oficiales, esperamos, por supuesto, que las negociaciones de los criterios y principios no tomen mucho tiempo. Primero debemos entender cómo se desarrollará esta asociación en su potencial ampliación de miembros». De esta forma, el país africano se une a Irán y Argentina en su aspiración a integrar el bloque, mientras que países como Arabia Saudita, Nigeria, Türkiye, Egipto, Indonesia, Kazajistán, Nicaragua, Nigeria, Senegal, Tailandia y los Emiratos Árabes Unidos, se perfilan como posibles candidatos en un futuro próximo, de acuerdo a un análisis de Silk Road Briefing. [LEER MÁS](#)